

La Voz de Menorca

Número suelto 6 céntimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año X - Número 4.865.

Subscripción
En la Isla el mes. Plas. 1.50
Resto de España. 1.75
Extranjero. 2.50

MAHON, JUEVES 3 JULIO 1919

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA - Teléfono 160

DESPUES DE LA FIRMA

La estela del Tratado

Hay mucha gente que cree que con la firma del Tratado quedarán terminadas las negociaciones y que ellas serán definitivas. En el Tratado hay un gran número de cuestiones a plazo fijo que cada una de ellas constituirá materia de graves cuestiones que podrían tener un día trascendencia. El cumplimiento del Tratado de paz es obra de más de veinte años. La actual generación no podrá ocuparse de otra cosa, del Tratado de Paz y de las derivaciones de la guerra. He aquí algunas de las cuestiones señaladas a plazo fijo:

Plazos previstos

10 días.—Evacuación del Schleswig por los alemanes.

15 días.—Evacuación de la Prusia Oriental.

Cinco semanas.—Plebiscito del Schleswig.

Un mes.—Primera lista entregada por los aliados de los funcionarios culpables de atentados contra el Derecho y que Alemania deberá entregar.

Expiración del plazo dentro del cual los Estados Aliados harán conocer si aceptan el sistema de compensación por la deuda.

Dos meses.—Desarme de las fortalezas en los territorios no ocupados del Oeste, militarmente neutralizados.

Desmovilización del personal de navegación y de aviación militar.

Tres meses.—Reducción a 200 000 hombres de los efectivos del ejército alemán.

Plazo de ejecución para las cláusulas relativas a la T. S. H. (Control de limitación).

Plazo previsto por la revisión de leyes alemanas en un sentido conforme a la limitación de los armamentos.

Cuatro meses.—Dentro de este plazo Alemania podrá ofrecer la entrega de una suma total para el pago de su deuda o efectuar la restauración de un sector devastado o cooperar.

Seis meses.—Nuevo examen de los efectivos alemanes por el alto mando aliado.

Plebiscito de Montmedy.

Destrucción de las fortalezas en los territorios no ocupados del Oeste, militarmente neutralizados.

Explicación por Alemania, de las obligaciones de mantener las tarifas aduaneras más favorables.

Plazo previsto para la renovación de contratos de licencia concertados entre Alemania y Aliados.

Seis meses.—Plazo previsto para la realización de contratos entre industriales alsacianos y alemanes.

Constitución de la Comisión de Dantzig.

Reducción de la flota a cifra fijada.

Un año.—Cesión de créditos alemanes en el extranjero.

Dos años.—Plazo de opción para la nacionalización en Checoslovaquia, Schleswig, etc.

Tres años.—Final de la entrega de benzol, etc., a Francia.

Cinco años.—Evacuación del primer sector de la orilla izquierda del Rin por los Aliados.

Libertad de Alemania desde el punto de vista de las convenciones de radiotelegrafía.

Extensión a Alemania de las relaciones de reciprocidad.

Expiración de franquicia de importación a beneficio de Alsacia y Lorena.

Final de encargos a los astilleros alemanes de construcciones navales.

Últimas entregas de productos químicos.

Revisión por la Liga de las Naciones de las cláusulas relativas a las vías y a la circulación internacional.

Diez años.—Evacuación del segundo sector de la orilla izquierda del Rin.

Libertad del puerto de Kiel, si la Liga ha acordado un plazo de tres años.

Fin de la cesión de la corriente



Don Jaime Orfila Moll

— FALLECIO —

a las dos de ayer tarde, a la edad de 38 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos

— Q. E. P. D. —

Sus desconsolados madre, esposa, hijo, hijas, hermanos (presentes y ausente), hermanas, tíos, tías, hermanos políticos, hermanas políticas, sobrinos, sobrinas y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida y les ruegan una oración por el alma del finado

La conducción del cadáver ha tenido lugar a las nueve de esta mañana.

Mahón 3 de Julio de 1919.

eléctrica a Alsacia por las fábricas de la orilla derecha.

Últimas entregas de carbón.

Quince años.—Evacuación del tercer sector de la orilla izquierda del Rin.

Plebiscito de la cuenca del Sarre.

Veinticinco años.—Expiración del derecho de imponer a Alemania la construcción del canal Rhin Danubio.

Fechas fijas

30 de marzo de 1920.—Reducción del ejército alemán a 100.000 hombres.

1.º mayo 1921.—Entrega de la suma a cuenta de la indemnización.

1.º mayo 1926.—Reembolso por Alemania, de los Empréstitos consentidos por los aliados a Bélgica.

Plazo no previsto

Evacuación de Memel y cesión de Memel a los lituanos.

Ocupación interaliada y plebiscito de la Silesia.

Apertura de negociaciones en vista de la reducción general de los armamentos.

Admisión de Alemania en la Liga de las Naciones.

Por ahora el que pega es Piga

La cuestión Carretero-Piga nos ha solazado durante algunos días a los mahoneses y nos ha hecho olvidar el hambre canina y negra que sufrimos y la vida también canina o perra que arrastramos.

Lo que acaeció fué lo siguiente: Iba la señora del doctor Piga con una amiga suya por la Carrera de San Jerónimo. «El Caballero Audaz», que «flameaba» por allí y a quien por lo visto gustó un rato largo la señora de Piga, se la quedó mirando con insistencia. Al marido, que seguía de cerca a su esposa y que iba conversando con otro amigo, molestó la curiosidad del impertinente y le preguntó malhumorado:

—¿Qué mira usted?

—Lo que me da la gana— contestó Carretero.

Piga no quiso oír más. Enarbó el bastón y castigó la audacia de «Audaz» con unos cuantos palos.

Enseguida Carretero tiró de tarjeta y planteó la cuestión personal.

Los padrinos de «El Caballero» estimaron que era necesario lavar con sangre la ofensa a su patrocinado y eligieron el sable como arma más a propósito para dejar incólume el honor del célebre Interviuador.

Pero surgió una pequeña dificultad. El doctor Piga, que es un valiente y que está dispuesto a hincharse las narices con cualquiera, no ha manejado en su vida otras armas que la lanceta, la jeringa y demás nobles artefactos de su profesión.

Teniendo esto en cuenta, los padrinos de Piga propusieron que el duelo fuese a pistola, ya que no había otro medio de igualar las condiciones de los contendientes y que no era presumible que Carretero quisiera habérselas con un lego en el arte de la esgrima.

Por lo cual se acordó elevar la cuestión a un Tribunal superior, el cual ha descalificado a Piga con arreglo al artículo tantos del farrucoso Código del marqués de Cabriñana.

A esta sentencia y la cuestión que la ha promovido he oído yo poner comentarios muy diversos.

Allá van algunos:

—«El Caballero Audaz» ha quedado con honor, pero también con los palos.

—El doctor Piga no tiene honor, pero tiene un bastón del que es necesario guardarse.

—¿Cómo se comprende que un hombre a quien arrean un estacazo, se limite a largar una tarjeta?

—No creo en las ganas de batirse de un señor, que retó a otro a darse unos sartenazos y no acepta la invitación a cambiar unas balas.

—El Código Cabriñana, el honor, la palabra de caballero, todo eso es estiércol, abono animal del que peor huele, como dijo Galdós.

—Aquí no hay más procedimiento derecho y expedito que el del doctor Piga: al que le agravia a uno, recurrir al bastón y romperle el alma.

ANGEL SAMBLENCAT

DR. VALDÉS GUZMÁN

Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica el viernes de 7 y media a 8 y media

Calle del Angel 16

PARA VENDER la casa calle Prieto y Caules, 17.

Informarán, Alonso III, número 35.

Ayuntamiento de Mahón

Beneficencia

El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado celebrar un concurso público, que tendrá lugar el día 8 del corriente a las 12 de la mañana, para el arriendo de la casa número 34 de la calle de Isabel 2.ª, propiedad de los Establecimientos municipales de Beneficencia.

Servirá de tipo de alquiler la cantidad de 300 pesetas anuales, y no será admitida ninguna oferta menor de dicha suma.

El contrato de alquiler se entenderá valedero durante un año por lo menos continuando luego por la tática y debiendo avisarse las partes contratantes con dos meses de antelación para la rescisión del convenio.

Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado y si resulta en dos o más iguales, se admitirán pujas a la llana durante 15 minutos, adjudicándose el arriendo al postor que ofrezca mayor suma.

Mahón 2 Julio 1919.—El Alcalde, Pedro Pons Siles.

Comandancia de Marina de Menorca

Hace saber: que desde 1.º de Julio a 31 de Agosto, tendrán lugar las prácticas de la Estación torpedista de Mahón. Y como consecuencia; para la seguridad de la navegación, de R. O. se ha dispuesto el practique obligatorio durante dichos meses.

Siempre que esté izada en la Estación del Pué la bandera a cuadros blanca, amarilla, roja y azul, indicará que está cerrada en absoluto la navegación a través de la línea punta San Felipet e S'Escar. No estando izada la bandera, estará franca la navegación en el centro del canal. Mientras esté izada la indicada bandera deberán los buques abstenerse de entrar y salir del puerto.

Las embarcaciones menores podrán pedir el señalamiento del pase franco a la guardia constante que habrá en los muelles, cuando la obstrucción se halle fondeada.

Mahón 30 de Julio de 1919.—José M.ª Teóyza.

Sociedad General de Alumbrado

Se participa a los consumidores de «Gas», que desde el día 1.º de Julio próximo se cobrará mensualmente una cuota única de pesetas 2.50, más el alquiler del contador, a todos aquellos cuyo consumo, en el mes no sea mayor de 5 m³.

Comité municipal de Unión Republicana

Se ruega a los republicanos de esta población que hayan cumplido 25 años de edad y no figuren en las listas electorales, se sirvan pasar por la Casa del Pueblo y Comité Obrero republicano, calle de Roig, antes del día 10 del corriente, de 9 a 11 de la noche, para solicitar su inclusión en dichas listas.

Mahón 2 Julio de 1919.—El Presidente, Manuel Beltrán Llurbés.

AVISO

Pedro Roc, dueño del establecimiento de «comidas económicas», situado en el delicioso sitio conocido por «Vista Alegre», en el muelle de Levante, participa a sus numerosos parroquianos y al público en general, que durante la presente temporada estival tendrá provisión de variedad de comidas a precios sumamente baratos; los sábados, domingos y fiestas servicio permanente. Los lunes los renombrados caracoles y siempre cerveza al hielo.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

El censo electoral

Con motivo de la antevotación para designar como candidato para diputado provincial a don Francisco Mercader, pudo observarse que en las listas del censo faltaban los nombres de numerosos electores republicanos.

Las omisiones han sido generales en toda España y el Gobierno se ha visto en el caso de decretar una revisión del censo electoral.

Es un deber del buen ciudadano inspeccionar las listas del censo electoral para reclamar la inclusión, si procede.

Después de estas explicaciones llamamos la atención del lector hacia el aviso inserto aparte que publica el Comité de Unión Republicana.

Conviene—es más, precisa, cívicamente hablando—que en la próxima rectificación del censo sean incluidos todos los electores y se subsanen por lo tanto las escandalosas omisiones padecidas en la última confección de listas.

Sentida condolencia

Affligidos por hondo sentimiento incluímos hoy en la crónica fúnebre a un amigo del alma, una persona de la casa, que con nosotros convivía y fraternizaba. Nos referimos al inolvidable don Jaime Orfila, que falleció ayer a las dos de la tarde.

Su carácter afable y cariñoso, sus conocimientos generales y experiencia, su pericia en asuntos comerciales, sus ideas avanzadas y democráticas, su natural bondad, una inclinación invariable hacia el bien, un criterio claro y conciliador, un especial don de gentes son cualidades que avalaron una vida honradísima, laboriosa y que en el señor Orfila reconocían sus amigos, numerosos; cualidades que ensanchaban cada día más el extenso círculo, de sus relaciones; cualidades que apra iábamos muy de cerca en esta casa que favorecía frecuentemente con su grata presencia el señor Orfila. Estimábamos por lo tanto en su alto valor la personalidad del entrañable amigo para siempre perdido y que deja en la sociedad, deja entre nosotros, un vacío que es imposible llenar. Aquí sentiremos siempre la nostalgia de don Jaime Orfila y esta añoranza estará impregnada del más acendrado cariño. El afecto que profesábamos al amigo acompañará a su recuerdo inextinguible.

Desbordón del fondo del alma, brotan del corazón apenado estas manifestaciones que expresamos ante la familia Orfila que tanto estimamos y a la que pertenecen amigos tan queridos como los señores don Jorge, residente en Buenos Aires, don Vicente

Brianon

Hoy, jueves, 3 de Julio de 1919. — A las nueve y tres cuartos
POR ÚLTIMA VEZ los episodios 15 y 16 de la preciosa serie de aventuras

LA NUCIACIA AMERICANA

titulado
EL CORREO DESAPARECIDO y UNA MANO DE MISTERIO
por la bella y genit artista norteamericana
MILIE MARIN SAIS

Sábado próximo, día 5 de Julio, estreno de la hermosa cinta

LA HIJA DE NADIE

y don Antonio, hermanos del ex intro; don Bernardo M. y don Ramón Bustamante, don Antonio Juan Clar, don Juan Petrus, hermanos polílicos.

A las señoras viuda y madre del finado, a los hijos del mismo y a las hermanas doña Juana y doña Magdalena, enviamos la ex-resón sincera de nuestro pésame.

La conducción del cadáver de don Jaime Orfila, acto que ha tenido lugar esta mañana a las nueve, ha consistido en una manifestación de duelo multitudinaria en la que estaba representada la sociedad toda.

La ciudad de Mahón ha sancionado hoy con su asistencia al fúnebre, acto cuanto respecto a la personalidad de don Jaime Orfila decimos más arriba y ha exteriorizado, al par que su sentimiento, su afecto a la familia del difunto.

La posición de Maura

El señor Maura, para él, tiene estos antecedentes: el proyecto de administración local del Gobierno de 1907 a 1909.

Aunque a regañadientes el partido conservador lo patrocinó y en aquellos días la omnipotencia del señor Maura impuso la doctrina y la disciplina y el dictamen de la Comisión extraparlamentaria que reunió el Gobierno del conde de Romanones rescindió el proyecto de administración local.

Por respeto a sí propio tiene que mantener el dictamen de la Comisión, obra suya, con la colaboración desinteresada del señor Alcalá Zamora.

Pues si el señor Maura dice que mantiene el dictamen como solución a las aspiraciones de Cataluña, tendrá al frente al señor Dato y a los ciento y tantos diputados que le siguen.

Si la vaguedad del apoyo de los daltistas se fuera aclarando en casos concretos como éste no debe olvidarse el juicio que mereció a La Epoca la fiesta del Cerro de los Angeles, se vendría a la conclusión de que el señor Maura, si así lo estima conveniente, no dejará el Poder, pero será a condición de gobernar a la orden del señor Dato, dejando en zanja diez años de propaganda y en el mayor desconcierto a las juventudes mauristas.

Liga Marítima

A causa de la inseguridad del tiempo no asistió ayer tarde tanta concurrencia como los días anteriores a dicho local, donde se celebraba el día de moda.

Vapor correo

Esta tarde a la hora de itinerario debe salir directamente para Barcelona el vapor correo «Mahón», llegado hoy de dicha ciudad y de Alcudia.

La fiesta de la paz

El Ayuntamiento en sesión de ayer resolvió hacer efectivo el acuerdo de celebrar la fiesta de la paz.

El señor alcalde pondrá en conocimiento del vecindario el propósito del Ayuntamiento.

Se organizarán, según hemos oído decir, algunas demostraciones de regocijo, entre ellas una de carácter infantil, en las que tomarán parte la banda municipal y el Orfón Mahonés.

La fiesta tendrá, como es debido, carácter exclusivamente pacifista y por lo mismo puede asociarse a ella todo el pueblo indistintamente ya que

hay un punto de vista en el que todos coincidimos y es la inmensa satisfacción de que con el advenimiento de la paz haya terminado la horrible contienda que desangraba y arruinada al mundo entero.

¿Quiere botas bonitas cosidas a mano y de toda confianza?
LA VENTAJOSA.—22, Hannover, 22

El Delegado y los obreros

Ayer visitó al señor Delegado del Gobierno una comisión de la Federación Obrera de Menorca, formada por los Presidentes del Comité, de la Junta Obrera de Subsistencias y de las secciones federadas.

Solicitaron de la autoridad gubernativa las gestiones necesarias para impedir que se exporte el trigo de la próxima e inmediata cosecha, toda vez que el rendimiento de esta no alcanza a cubrir durante todo el año las necesidades de la isla.

Pidieron también los obreros al señor Delegado del Gobierno que medie en la cuestión del trigo interviniendo a fin de que se cumpla cuanto está dispuesto respecto al particular y se llegue en bien del pueblo a la elaboración de una sola harina.

El señor Mas se mostró atentísimo, acogió con todo interés las solicitudes de los obreros e hizo esponiamente algunas sinceras manifestaciones entre las que merece especial alusión la referente al juego.

Dijo aquella autoridad, que por convicción y no solo por deber, perseguirá enérgica, implacablemente y sin distinciones en favor de nadie, el vicio del tapete verde.

Al efecto atenderá cuantas indicaciones se le dirijan respecto al particular.

Los comisionados obreros salieron bien impresionados, satisfechos y esperanzados después de su visita al señor Delegado del Gobierno.

Nos placen las manifestaciones del señor Mas y será mayor nuestra satisfacción, si, como no dudamos, las hace efectivas, realmente efectivas, pese a quien pese y perjudique o no intereses opuestos al bien del pueblo que a su vez requiere la extirpación completa, radical, de este cáncer del juego.

Precisamente pensábamos llamar uno de estos días la atención del Delegado respecto al asunto y también al caciquismo que tantos males acarrea a Menorca y que tantos disgustos proporciona a las autoridades.

La fiesta de la flor

De El Diluvio:
«La Fiesta de la Flor es ya una amañada fiesta cristiana. Nosotras también pedimos limosna—nos vienen a decir las señoritas—pero no para nosotras, sino para ellas; para los pobres. Pero cuando los pobres piden una peseta más o una hora menos, las señoritas y los señoritos de la flor se duelen de ello, sobre todo si la peseta se pide sonriendo y en traje de fiesta.

Una huelga, señoritas, hace más contra la tuberculosis que una Fiesta de la Flor. ¡Y si aun ésta hiciera algo por los desventurados de los pulmones cavernosos!... Porque cada año se repite la fiesta y nadie sabe que los sanatorios aumenten»

PAZ!

¡Ha cesado la tempestad! El cielo se ha presentado horror de púbes; se han transformado en risueños los amenazadores horizontes, y sobre el desbordado mundo ha batido sus aureas alas el deseado Ángel de la Paz.

Faz, tiernísima palabra que, formada sólo por tres letras, encierra todo un poema, un poema placido y dulce; es palabra que desciende al fondo de nuestras almas, para cincear en ellas la tranquilidad y el sosiego; es una de las más sublimes de cuantas encierra el lenguaje humano

Desde las más insignificantes aldeas hasta las más populosas urbes, entonan cánticos de regocijo y de paz.... ¡Era ya tan necesaria!

La paz del hogar, la paz de la nación, la paz del mundo, ¿no despiden todas la misma fragancia de amor, bienestar, fraternidad y cariño? ¿No lo reveló el Señor, al presentarse a sus discípulos y decirles: «La paz sea con vosotros»?

Un escritor ha dicho: «No conoce la dulzura de la paz quien no ha probado lo amargo de la guerra».

Antes de estallar la lucha, hablábamos de la paz como si fuera una cosa común, casi la pronunciábamos con indiferencia, no conocíamos su valor. Mas, en la actualidad no sucede así; ahora que hemos probado lo amargo de la guerra, la veneramos, la deseamos, y al hablar de ella, sentimos que el órgano que encierra nuestro pecho, acorta y prolonga a la vez sus latidos, embriagado por el agradable retintín de este monosílabo.

Si nosotros, que hemos permanecido neutrales, sentimos tan vivo contento, ¿cuál ha de ser, hasta qué límite ha de llegar el de los que han tenido seres queridos luchando y derramando su sangre en el campo de batalla?

¿Cuánto tiempo el plañidero eco del cañón, resonará en los oídos de los pobres huérfanos; de las madres desconsoladas y de las afligidas esposas, frutos brotados del gigantesco árbol de la guerra!

¡Y si est... fuera la postre! ¡Si esta paz que ha llegado entre himnos de alegría fuera eterna! Abriguemos esta esperanza.

Ya que la vida es tan efímera, ya que a penas nos apercebimos que estamos en el mundo, cuando nos encontramos en el ocaso, ¿por qué no extinguimos la llama del odio, que tan funestos desenlaces proporciona y acogemos eso de amarnos unos a los otros?

Hay que meditar la manera de inculcar en los capullos que han de convertirse en flores, la santa doctrina de la paz y esta será la base principal para que su perfume sea efluvio de sentimientos filantrópicos.

¿Tendrá que dar la Tierra muchos movimientos de traslación antes que

llegue la era bienhechora? He aquí la bruma que envuelve al ideal.

¡Oh, paz! quedarás esculpida en todos los corazones con brillantes caracteres, si recibes con cariño las alabanzas que te prodigan; reinarás siglos y más siglos y muy pronto, desde tu cíclope pedestal, contemplarás los dilatados campos que la mano del hombre talaron, cubiertos de humildes flores y oírás a las pintadas aves, alegrarlos con sus gorgeos.

No nos entreguemos extasiados en brazos de la alegría; antes bien, conservemos nuestras potencias y ellas nos harán admirar a las heroicas mujeres que sin temer por sus vidas se lanzaron a socorrer heridos y realizar trabajos que ni habían soñado. Desear el consuelo a las familias incompletas, felicitar a los que han tenido la suerte de salir ilesos y guardar un perenne recuerdo para los héroes que perecieron en la sangrienta e incommensurable lucha, que hizo temblar los cimientos del viejo mundo.

ANTONIA G.

SERVICIO TELEGRAFICO

LA VOZ DE MENORCA

Madrid 1.º a las 5 (retrasad.).

La transformación mundial

Noticias y comentarios

Después de la firma

París.—El jefe del Gobierno, señor Clemenceau, ha conferenciado con el mariscal Foch.

Versalles.—La población ha recordado el aspecto normal.

La multitud ha desfilaro para ver el palacio donde se firmó la paz.

Los terremotos

Roma.—En el terremoto de So go se hundió la iglesia de San Lorenzo.

En Refina se derrumbó una estación.

El consejo de los cinco

París.—El consejo de los cinco, entidad representativa de las potencias aliadas y asociadas, ha quedado constituido en la forma siguiente:

- Clemenceau, por Francia.
- Lansing, por los Estados Unidos.
- Balfour, por Inglaterra.
- Tittoni, por Italia.
- Makino, por el Japón.

Este consejo se reunirá mañana, martes, por primera vez para estudiar los tratados de la paz que se dictarán al Austria, a Bulgaria y a Turquía.

CINE CONSEY

Hoy jueves 3 Julio de 1919.—Única sesión a las 9 y media

Presentación de la portentosa actriz americana
NORMA TALKADGE
en su mejor producción artística, titulada

LA SOCIEDAD DEL MATRIMONIO

grandioso cine drama en cuatro partes de conmovedor argumento y gran realismo editada por la famosa marca TRIANGLE.
Completarán el programa otras interesantísimas cintas.



Sábado 5 Julio 1919. — A las seis y media y a las nueve y media

Inauguración de la temporada de verano

ESTRENO de la grandiosa película soberbiamente editada por la TIBER FILM, titulada

LAS TRES PRIMAVERAS

magistral interpretación de
LINA MILLEFLEURS y ALBERT COLLO
Esperada presentación.—Arte.—Lujo.—Firma
En breve: Grandes exclusivas y una grandiosa serie de éxito asegurado.

Madrid 1.º a las 12-35 (retrasada).

La paz en las Cámaras

París.—En la cámara de los diputados señor Clemenceau aplicó las gestiones relativas a la paz y pidió al parlamento que en nombre del pueblo diera el fallo definitivo.

Se produjo un gran entusiasmo, del que no participaron los socialistas.

Londres.—En las cortes el señor Lloyd George expuso el tratado de paz.

El jefe del partido de oposición señor Meelan se mostró satisfecho de la labor realizada.

La política en Portugal

Lisboa.—Ha fondeado en el puerto una escuadra americana.

El nuevo gobierno se ha presentado al parlamento al que ha anunciado una modificación de las leyes administrativas y la reorganización del ejército.

Ha prometido, además, desarrollar una política de abastos que abaratará la vida.

MATADERO

Pesces sacrificadas el día 12 Junio

- 1 vaca, José Pons, 151 kilos, (Ferrerías).
- 1 ternero, Alfeveret, 151 id.
- 1 ternero, Ses Serredores, 97 id.
- 2 terneros, A. Palliser, 351 id.
- 4 corderos, A. Palliser, 39'500 id.
- 1 cordero, Estancia Turrunet, 11 id.
- 2 corderos, Agüeruvet, 26 id.
- 10 corderos, Juan des Mull, 127'500 idem.
- 5 corderos, Font den Simón, 58 id.
- 3 corderos, Llime, 36'500 id.
- 2 corderos, Lazareto, 14'500 id.
- 3 corderos, Alfaveret, 38'500 id.

Día 13

- 1 vaca y 2 corderos, Biniati de Lamu Toni Petit, 227 id.
- 1 vaca, Malbnger Vey, 253 id.
- 1 vaca, Pericu de Se Bufere, 198 idem.
- 1 ternero y 8 cabras, Pericu de Se Butere, 169'500 id.
- 1 ternero y 9 corderos, A. Palliser, 229 id.
- 2 corderos, Llime, 22'500 id.
- 1 cordero, Dan Biel, 105 id. (Ferrerías).
- 1 ternero y 2 corderos, A. de Ses Cumejes, 183'500 id.

Día 14

- 1 vaca, señor Vinent, 186 kilos.
- 1 vaca, Biniati, 220 id.
- 1 vaca, Se Cove, 210 id.
- 1 vaca, A. Palliser, 232 id.
- 1 ternero y 12 corderos, A. Palliser, 263 id.
- 1 ternero, Alqueduiset, 149 id.
- 1 ternero y 4 corderos, Turrunet, 162 id.
- 1 ternero, Juan Bertumeu, 120 id.
- 4 corderos, Turret de Dalt, 55 id.
- 7 corderos, Llirens des Querreló, 106 id.
- 6 cabras, Pericu de Se Bufere, 47 id.
- 4 cabras, S. Isidro, 46 id.

SE NECESITA operario entendido en herraje de caballerías y en trabajos de fragua.

Informes: Herrería Cuesta de la Alameda, núm. 3, número 6

PIANO MANUBRIO.—Hay uno para vender en muy buen estado y en no malas condiciones.

Para informes, calle de San Manuel número 1

OFICIAL BARBERO.—Se necesita en la peluquería de la calle de Ramis, número 62.

SE NECESITAN operarios joyeros en el taller de la calle Pi y Margall 66.

ACEITE DE OLIVA
Calle de la Iglesia.—ALAYOR

JOSÉ ANDREU ORFILA

Médico-Cirujano
Consulta: de 2 a 4 y de 8 a 9.
10, PRIETO Y CAULES, 10

PARA VENDER.—Lo está un carrerón con su correspondiente borriquito.
Informes en esta imprenta.

SE NECESITA.—Una enganchadora y dos operarias de monederos de plata.
Informes en esta imprenta. 15

Tipografía M honesta.—Calle Nueva